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新增教育经费倾斜学前教育
青岛市出台《关于进一步加大财政教育投入的意见》

本报9月17日讯(记者 李晓闻)
2013年前，各区(市)学前教育经费

占预算内教育支出的比例要达到
5%以上，学前教育的资助政策也将
出台。日前，青岛市出台《关于进一
步加大财政教育投入的意见》(以下
简称《意见》)，对各区(市)在教育上
的财政投入做出了详细要求。

《意见》指出，各区(市)政府在
年初安排公共财政支出预算时，要
保证财政教育支出增长幅度明显
高于财政经常性收入增长幅度，压

缩一般性支出，新增财力要着力向
教育倾斜。各区(市)2012年财政教育
支出占财政支出的比例应达到：市
南区 1 6 . 4 %、市北区 2 2%、四方区
28 . 7%、李沧区25 . 1%、崂山区21 . 3%、
城阳区26 . 6%、黄岛区15 . 7%、即墨市
26 . 8%、胶州市22 . 4%、胶南市19 . 5%、
平度市23 . 2%、莱西市16 . 2%。

同时，高标准普及学前3年教
育。各区(市)政府要将学前教育经
费列入财政预算并逐年提高，新增
教育经费向学前教育倾斜。2013年

前，各区(市)财政预算内学前教育
经费占预算内教育支出的比例要达
到5%以上，不举办高中的区要达到
10%。建立公办镇(街道)中心幼儿园、
村(社区)集体办幼儿园生均公用经费
财政拨款制度，并根据财力情况，逐
步提高标准。同时，出台学前教育的
资助政策，逐步完善家庭经济困难学
生资助体系，进一步拓宽资助范围、
提高资助标准。

在义务教育方面，建立接收外来
务工随迁子女接受义务教育财政奖

励补贴制度。扩大免费教育的受惠范
围，增加免费项目。加大对普通中小
学现代化学校建设的保障力度 ,到
2020年率先全面实现教育现代化。

在高中教育方面，实施新一轮
普通高中布局调整，加快部分普通
高中建设，到2020年全市所有高中
达到省规范化高中标准。加快市区
中等职业学校布局调整，建设青岛
教育园区，力争到2015年全市公办
中等职业学校建设基本达到省定
标准。提高教育费附加和地方教育

附加用于职业教育的比例，分别不
低于30%和20%。按照不低于普通初
中生均公用经费8倍的标准，建立
特殊教育学校生均公用经费保障
和增长的长效机制。逐步对学前残
疾儿童和中小学随班就读残疾学
生实施免费教育。逐步提高特殊教
育教职工岗位津贴。加快特殊教育
学校新建、迁建和改扩建进程，到2015

年所有特殊教育学校达到国家《特殊
教育学校建设标准》和山东省《特殊
教育学校基本办学条件标准》。

困难精神病人救助标准提高
服药救助标准提高到每年1000元，品种扩大到43种

本报9月17日讯(记者 陈之
焕 通讯员 马朝阳 ) 近日，
青岛市残联等多个部门联合下发
通知，将低保和低保边缘困难精
神病人服药救助标准由原来的每
年600元提高到1000元，服药品种
由过去的23种增加到了43种。

近日，青岛市残联、卫生局、

民政局、财政局联合下发《关于进
一步做好青岛市困难精神病人服
药救助工作通知》，对青岛市低保
和低保边缘的困难精神病人服药
救助标准和服药品种进行了调
整。根据新的规定，青岛市低保和
低保边缘的困难精神病人服药标
准由原来的每年600元提高到1000

元；服药品种由过去的23种增加
到了43种。

五市三区(崂山区、城阳区、黄
岛区)持有第二代残疾人证，经县
级以上精神卫生机构确认，病情
稳定，符合门诊就医服药条件的
困难精神病人均可享受救助；在
同等条件下农村困难精神病人享

受优先救助。符合服药救助条件
的精神病人，可持相关证件到户
籍所在居委会(村)提出申请，经乡
镇(街道)残联审核，报区(市)残联
进行审批申请救助。

今年青岛市预计投入经费
800万元，为约8000名困难精神病
人提供服药救助。

60余幅雷锋未公开照片周四亮相
雷锋摄影展将于20日开展，新照片告诉大家雷锋鲜为人知的故事

本报9月17日讯 (记
者 吕璐) 今年9月20

日是第十个全国公民道
德宣传日，当日，《“不朽
的丰碑 永远的榜样”
雷锋事迹大型原创摄影
作品展》也将在青岛市
博物馆开展。届时将展
出300余幅雷锋的照片，
其中60余幅照片是首次
公开，告诉大家雷锋那
些鲜为人知的故事。

雷锋把有限的生命
投入到无限的为人民服
务之中，生命虽然短暂，
却做了大量的好事。所
谓雷锋“出差一千里，好
事做了一火车。”是对雷
锋形象的真情赞誉。为
了用照片全面反映雷
锋的典型事迹，青岛市
市委宣传部、市文明办
邀请中国社会福利基
金会学雷锋基金管委
会，共同举办《“不朽的
丰碑 永远的榜样”雷
锋事迹大型原创摄影
作品展》。

展出的雷锋的照
片中，除了雷锋入伍前
在家乡照相馆的几幅
外，主要是在部队两年

零八个月拍摄的300余
幅照片。展览将 8位部
队作者的雷锋摄影原
创作品汇集起来，认真
挑选荟萃，其中60余幅
此前从未对外公布，将
披露出不少鲜为人知
的 故 事 ，将 一 个 真 实
的，可信、可亲、可敬、
可学的雷锋呈现在观
众面前。

中国社会福利基
金会学雷锋基金管委
会副主任兼秘书长李
天文告诉记者，雷锋传
人——— 雷锋班第21任班
长李桂臣将出席20日的
雷锋摄影展开幕式，他
将与现场观众共同分享
传承雷锋精神的感悟。

据了解，该摄影展
从今年3月2日在北京军
事博物馆开幕后，应各
地邀请，已经先后到过
济南、上海、海口、南宁、
济宁、秦皇岛等6个地方
巡展，青岛展览是第七
站，展出时间是9月20日
至9月25日，为期六天，
地点是青岛市博物馆。
参 观 预 约 联 系 电 话 ：
88896286。

二氧化硫排放终达标

青岛热电脱离黑名单

两次改造后，通过环保部门验收

本报9月17日讯 (记者 吕
璐 ) 经过多年整改，青岛热电
股份有限公司排放烟气中所含
的二氧化硫终于达到环境保护
评估的要求，实现达标排放。该
厂也从环保部门的黑名单中除
名。

早在2 0 0 9年，青岛热电股
份有限公司就因工厂内1—4号
锅炉因脱硫设施存在缺陷，导
致锅炉排放污染物经常超标，
多次被省市环保部门查处并通
报。去年6月中旬，该公司投资
8 0 0余万元对 1— 4号锅炉烟气
脱硫设施项目进行改造，去年
1 1月2 8日该项目改造完成，今
年 3月 1 6日向市环保局申请验
收。不过，在验收中发现，3号、4

号锅炉验收合格，而1号、2号锅
炉因脱硫系统沉淀池刮泥设备
存在缺陷，刮泥板不能及时将
工作后的泥浆处理干净，导致
出口二氧化硫排放浓度超过环
评批复要求的 1 8 6 m g / m 3 。对
此，该项目施工单位重新进行
了设计改造。

从今年 3 月以来，市北环
保分局负责人多次带领有关
人员到该公司现场办公，对排
污技术方面和技术人员进行
共同会商，找到了最终的解决
办法。近日，该公司对系统
缺陷进行了重新完善，锅
炉的脱硫效果和以前相
比有了质的改观。经
过近期的运行调试
情 况 看 ，该 公 司
现 在 的 二氧化
硫 排 放 浓 度
已 达 到 环
评 批 复
的 要
求。

李沧区人口计生局进一步
配齐配强计生队伍，用好“计
生专职工作者、企业协管员、
网 格 协 管 员 、 微 机 员 、 流 管
员”几支队伍。通过强化理论
学习、强化业务练兵、强化责
任意识、强化激励机制四项措
施，着力打造一支结构合理、
精干高效，懂业务、善管理、
能宣传、会服务的“全能型”
的计生干部队伍。

李沧区计生局抓队伍建设，

促进“素质计生”

“雷锋做好事为啥总有照片呢？”
雷锋爱拍照、领导格外重视，所以才能留下400多张相片

本报9月17日讯(记者 吕
璐) “雷锋做好事为啥总有照
片？”“雷锋的照片是摆拍的
吗？”其实，雷锋在校时就是优
等生，工作时是先进工作者，入
伍第一天就被领导“盯上”，交
代摄影员多拍他。在17日的青
岛雷锋影展新闻发布会上，专
家对雷锋照片背后的真相进行
了揭秘。

雷锋去世时年仅22岁，短
暂的一生留下了400多张照片。

在这些照片中，除雷锋在地
方照相馆拍摄的一些照片
外，主要是部队 8名摄影家
拍摄的，其中张峻拍摄 2 2 3

张，季增拍摄246张，还有董
哲等摄影家拍摄的部分照
片。这些照片，真实地反映
了雷锋光辉的一生。

雷锋生活的年代十分简
朴，为什么有那么多照片？中
国社会福利基金会学雷锋基
金管委会副主任兼秘书长李

天文做了详细解答。首先，雷
锋热爱照相，只要有条件，他
就想把美好的瞬间留下来。其
次，雷锋在校时即是优等生，
工作时是先进工作者。因为他
在成长过程中表现突出，所以
受到了宣传部门的关注。再次，
部队的领导重视雷锋，有特殊
安排。据了解，雷锋入伍第一
天，在新兵大会上就被慧眼识
人的团政委韩金万发现。韩金
万当即交代团内摄影员季增注

意雷锋，追踪拍摄他的活动情
况，这也成为季增拍摄雷锋照
片数量最多的人的原因。

李天文说，在这400多张
照片中，的确有事后补拍的，
把事件发生时没有来得及拍
摄的画面按本来的面貌拍摄
下来，但是照片均是还原历史
事实。比如大家熟悉的雷锋送
大娘回家的照片，就是事后季
增到大娘家中按照当时的情
景补拍的。

雷锋一生留下400多张照片，真实地反映了他光辉的一生。 吕璐 摄

雷锋在火车站遇见一位探亲的大娘，帮她找到了儿子的家。(资料片）
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